



仁比山っ子

令和元年 11月14日(木)
神崎市立仁比山小学校 第23号
(文責) 校長 田崎 幸子

学校目標 ふるさとを愛し、共に学び、心豊かにたくましく生きる「仁比山っ子」の育成

にこにこ笑顔であいさつ いっしょうけんめい無言で掃除をする やさしさいっぱいなかよくする子
まじめにこつこつ勉強する子 ◎ こころと体をきたえ 進んで勉強する子

全校朝会(11月12日)での校長の話 紅葉～神崎市マンホール～

(略)すばらしい紅葉。美しいですね。日本には、春夏秋冬と四つの季節があります。日本のようにはっきりとした四つの季節があるところは、世界中探してもそれほど多くはないのですよ。



きれいな「モミジ」でしょう。「モミジ」は、世界の中でも日本しかないそうです。この「モミジ」は、一番有名な「モミジ」で「イロハモミジ」と呼びます。葉っぱが5つから7つに分かれています。なぜ「イロハモミジ」というか、わかりますか？昔は数字を1~数えるのに、イロハニホヘト、と数えていたのです。だから「イロハモミジ」というのだそうです。



「モミジ」という言葉は、植物だけではありません。実はこれも、「モミジ」といいます。何でしょう。実は鹿の肉。鹿の肉を「モミジ」と呼ぶこともあるそうです。また、若い女の人が恥ずかしくて顔を赤くすることを、「顔にモミジを散らす」と言ったり、それから赤ちゃんのかわいい手のことを「モミジのような手」と言ったりもします。



モミジのような手:赤ちゃんのかわいの手



葉っぱの色が変わるのは、モミジだけではありません。他にも赤、黄、など変わる植物がいっぱいいます。これは「ハウチワ

カエデ」です。にていますね。「モミジ」と「カエデ」は植物の分類上は同じですが、葉の見た目、切れ込みの深さで使い分けています。名前の由来もちがっていて面白いので調べてみてください。それから、この時期の赤い葉っぱをみて、「モミジ」かな「カエデ」かなと調べるのもいいでしょう。



この葉の形をしたものは、モミジでしょうか、カエデでしょうか・・・

「カエデ」です。「サトウカエデ」の葉の形です。この形はどこかの国の国旗に使われていますよ。わかりますか？

「カナダの国旗」です。真ん中に「サトウカエデ」の葉の形があります。みなさんは知っていると思いますが、ここ仁比山にはきれいな紅葉が見られるところがたくさんあります。特に九年庵の紅葉は有名で、多くの観光の方が訪れます。



カナダの国旗にっか!

これまで紅葉について、モミジやカエデについて話しました。実はこの九年庵と水車の里、脊振の山々、城原川、が神崎市のマンホールのデザインに選ばれています。このマンホールは、市役所にあります。仁比山にあるものが選ばれ、作られて、すごく嬉しいですね。

仁比山は、美しい自然に囲まれ四季を感じることができる、すばらしい所です。ぜひ、今の、秋の素晴らしさを、美しく色づいた木の葉を見ることで感じてほしいと思います。



仁比山まつり

11月16日（土）は、「仁比山まつり」です。この「仁比山まつり」は、各学年で取り組んでいる学習活動の一環として発表会形式で行います。8:40～「あべまきタイム」前半、9:35～「あべまきタイム」後半です。土曜開校日です。ご家族おそろいでおいでください。

仁比山まつり		* 紹介文は「スタンプカード」より
	内容	場所
1年	あきのおみせや 生活科で集めた木の実や木の葉を使ったいろいろなお店を出します。1の1はコリントゲーム・くじびき・たからさがし・どんぐりいれ、1の2はどんぐりごま・まつぼっくりのけんだま・どんぐりいれ・たからさがし・めいろ、など楽しいお店がいっぱいあります。プレゼントもあるので、ぜひきてください。	1-1教室、1-2教室
2年	わくわくおもちゃ屋さん 2年生手作りのおもちゃで遊ぶお店を出します。魚釣り・ロケット・レーシングカーおもちゃです。プレゼントがあります。	2-1教室、生活科室
3年	すがたをかえる大豆 自分たちで食べ物大変身ブックを作りました。それを発表します。	3-1教室
4年	ふるさと仁比山！ 仁比山について調べたことを発表します。名所や伝統的な行事、自然など、仁比山のまりよくをたっぷりお伝えします。	4-1教室
5年	大豆博士になろう！ 大豆について学習したことを発表します。大豆の栄養や加工食品、歴史、育て方など、ひとりひとりプレゼンテーションソフトを使って発表します。ぜひ、来てください。	5-1教室、5-2教室
6年	平和 修学旅行では長崎へ行き、原子爆弾や平和のこと、長崎の街のおすすめの場所など、修学旅行で学んだことをグループ毎に分担した場所をひとりひとり発表します。ぜひ、聞きに来てください。	6-1教室

PTAバザー

11月16日（土）土曜開校日、「あべまきタイム」終了後10:30～「PTAバザー」を体育館で行います。ご協力、よろしくお願ひします。

九年庵(くねんあん)



九年庵公開

11月15日（金）～11月23日（土）、「九年庵」が一般公開されます。みなさんご存知のように、この期間は交通量が増え、観光の方も多くなります。交通事故や事件に巻き込まれないように、学校でも指導をしていますが、ご家庭でも声かけてください。よろしくお願ひします。